

# Et la pluie s'arrêta pour Johnny Clegg

**La nuit sud-africaine a pu avoir lieu hier au soir au stade Chanzy en dépit de l'orage diluvien qui a mouillé les artistes et les 7 000 spectateurs venus les applaudir**

**U**n temps à ne pas mettre un footballeur, fut-il breton, dehors. Le ciel qu'on sentait mal disposé en fin d'après-midi se mit à gronder sur le coup de 19 heures. A 20 heures, commençaient à tomber des trombes d'eau sur Angoulême, ce qui n'était pas grave en soi, et sur le stade Chanzy, ce qui

ressemblait, là, presque à une catastrophe. Panique dans les coulisses du festival. Panique sur la pelouse. Ils étaient là 7 000 et auraient été 10 000 si le temps avait joué le jeu. Pas vraiment réjouis, on s'en doute, par cet orage cataclysmique qui gâchait tout, mais bien décidés quoi qu'il arrive à ne

pas se laisser abattre par l'adversité.

Le plus grand nombre se réfugia en rangs serrés dans les tribunes où on n'avait pas vu pareille foule depuis la glorieuse épopée de l'ASA lors de la Coupe de France en 1967. Preuve que le stade a encore de beaux jours devant lui, si

peu qu'on y joue à autre chose qu'au football ou au rugby. Les plus acharnés, les plus stoïques aussi, armés d'un parapluie, d'un kaway ou de leur seul courage, restèrent plantés devant la scène monumentale, sous le déluge, rafraîchis dehors mais le cœur au chaud grâce au spectacle.

On ne pouvait décentement décevoir tout ce monde réduit à l'état de serpillière mais enfiévré à l'idée de voir Johnny Clegg. Malgré les risques de l'opération, en raison notamment des dommages susceptibles d'être causés à l'installation électrique, l'organisation maintint le programme.

Chris McGregor inaugura la soirée superbement avec un big band plein de verve, de punch, de swing, ce qui était un défi au temps. Avec sa barbiche et sa te-

gne orientale, le pianiste sud-africain parvint à réchauffer le cœur de cette foule transie, donnant ton à la soirée poursuivie par le Mahotellas Queens, extraordinaires danseuses zoulou conduites par le lion de Soweto. Enfin, la pluie ayant cessé par bonheur, ce fut à Johnny Clegg à ses amis zoulous de clore dans délice cette mémorable soirée si le détail de laquelle nous reviendrons demain.

J.-M. G.

